

Antrag betreffend Partnerbezirk für Neubau

Die unterfertigten Mitglieder der Bezirksvertretung Neubau stellen zur Sitzung der Bezirksvertretung am 21.03.2024 gemäß § 24 Abs.1 GO-BV folgenden

Antrag

Die zuständigen Stellen der Stadt Wien werden ersucht, den Bezirk Neubau bei dem Prozess der Schließung einer internationalen Bezirkspartnerschaft zu unterstützen, insbesondere bei der Prüfung einer konkreten Möglichkeit, der Aufsetzung des Prozesses und beim Treten in erste Gespräche.

Begründung:

Eine internationale Bezirkspartnerschaft bereichert beide Seiten durch vertieften Austausch auf vielen Ebenen: Egal, ob in kulturellen, wirtschaftlichen oder stadtplanerischen Aspekten - der Dialog zwischen zwei Partnerbezirken führt zu neuen Erkenntnissen und Erfahrungen, lässt einen Perspektivenwechsel zu und erweitert den Horizont. Viele Wiener Gemeindebezirke haben bereits eine oder mehrere Bezirkspartnerschaften mit Bezirken anderer Städte, oftmals in EU-Staaten, geschlossen. Neubau zählt bisher nicht dazu.

Um den Austausch nicht nur über die Stadt-, sondern auch die Landesgrenzen hinweg langfristig zu intensivieren und bereichernde Erkenntnisse über den neu gefundenen Partnerbezirk zu schöpfen, wäre eine Bezirkspartnerschaft wünschenswert. Ein möglicher Partnerbezirk könnte der Pariser Namensvetter, der siebente Bezirk (arrondissement du Palais-Bourbon) sein: Beide Bezirke sind urbane Zentren mit einem großen Interesse an Stadterneuerung und nachhaltiger Stadtentwicklung und teilen eine lebendige Kunst- und Kulturszene.